
 
 
 

Nota interna 
 

El CGCFE defiende la necesidad de contar con fisioterapeutas 
dentro del Cuerpo Sanitario de las Fuerzas Armadas 

 
• El presidente y el secretario general del Consejo explicaron a la 

dirección sanitaria del Ministerio de Defensa las ventajas que 
conllevaría la incorporación de fisioterapeutas al Ejército 

 
• “Contar con fisioterapeutas contribuiría a recuperar con más eficacia 

al personal militar y civil de Defensa tanto en acuartelamientos como 
en misiones y maniobras”, señala Pedro Borrego 

 
 
(Madrid, 25 de enero de 2009).- El Consejo General de Colegios de 
Fisioterapeutas de España (CGCFE) ha trasladado al Ministerio de Defensa la 
necesidad de incorporar fisioterapeutas dentro de sus servicios sanitarios. 
 
El presidente, Pedro Borrego, y el secretario general del CGCFE, Manuel 
Alcantarilla, han mantenido una reunión con el Inspector General de Sanidad 
de la Defensa, Juan Manuel Montero, en la cual defendieron los beneficios que 
supondría para las Fuerzas Armadas contar con fisioterapeutas.  
 
Actualmente, la fisioterapia se presta dentro en los cinco hospitales militares 
(Zaragoza, Madrid, San Fernando, Ceuta y Melilla), así como en clínicas 
castrenses y a través de los distintos convenios particulares con los que cuentan 
los profesionales militares (Isfas, Seguridad Social y aseguradoras sanitarias).   
 
Sin embargo, no hay fisioterapeutas incorporados dentro del propio cuerpo 
sanitario de las Fuerzas Armadas, que sí incluye a médicos, enfermeros, 
farmacéuticos, veterinarios, psicólogos y odontólogos.  
 
“Contar con fisioterapeutas dentro del cuerpo sanitario del Ejército contribuiría a 
recuperar con más eficacia a los soldados y personal civil de Defensa 
desplegado en misiones y maniobras, previniendo lesiones o acortando bajas y 
evitando repatriaciones”, ha indicado Pedro Borrego.  
 
“La necesidad de contar con fisioterapeutas es una demanda que ha llegado 
hasta el Consejo por parte de las propias Fuerzas Armadas, ya que muchos 
soldados solicitan fisioterapia para poder recuperarse de diversas lesiones muy 
habituales en el desempeño de su labor”, ha añadido Manuel Alcantarilla.  
 
El CGCFE ha entregado un informe a la dirección sanitaria del Ministerio de 
Defensa en el que detalla la conveniencia de incorporar a los fisioterapeutas 
dentro del cuerpo sanitario de las Fuerzas Armadas. Próximamente, se 
mantendrán nuevas reuniones para debatir el informe presentado. 
 
 



 
 
 

 
Hospital Central de la Defensa –Gómez Ulla- de Madrid, sede de la 
reunión entre miembros del Ministerio y del CGCFE. 
 
 


